
VEILLÉE DE NOËL 2018 : TEXTE N°1  

LA PAIX : 

 

« La paix soit avec vous » 

 

La paix soit avec vous, la douce paix sur Terre, 
Loin des horreurs, des peurs et des deuils de la guerre, 
Cela, je veux le croire ; et j'en ferai, Seigneur, 
La règle de ma vie et la joie de mon cœur. 
  
Mais la paix la plus vraie, tout au fond de mon être, 
Puis-je arriver tout seul à jamais la connaître ? 
Pourrais-je pardonner vraiment la cruauté, 
Mourir sans épouvante, aimer la pauvreté ? 
  
Il me faudrait, Seigneur, un peu de votre grâce 
Pour que je puisse enfin, franchissant cet espace, 
Le dire d'un cœur pur, sans nulle réticence : 
« La paix soit avec vous » - la paix de l'innocence. 
 
Jacqueline de Romilly 
 

 

 

Saint Joseph de Buzenval

 



VEILLÉE DE NOËL 2018 : TEXTE N°2  

L’ESPERANCE  

 

 « Ne me dis pas Seigneur de quoi demain sera fait » 

 
Dis-moi, Seigneur, de quoi sera fait demain, mon demain à moi, celui de ceux 

que j'aime ?  

 

Tous ces demains semés d'espérances qui attendent de germer, les vois-Tu, 

Seigneur ?  

 

Les vois-Tu ces espérances enfouies au plus profond de nos jardins secrets, là 

où personne n'entre sinon Toi et Toi seul ?  

 

Dis, les feras-Tu éclore un jour nos espérances en graines, nos rêves, nos 

projets ?  

 

De quoi sera fait demain ?  

 

Après tout, qu'importe, puisque Ta présence, Seigneur, m'accompagnera au 

cœur de mes déserts, comme au plus fort de mes joies.  

 

Ta Présence qui m'invite déjà à vivre aujourd'hui comme pour mieux réaliser 

demain.  

 

Non, ne me dis pas Seigneur de quoi demain sera fait.  

 

Dis-moi seulement que Tu es là. 

 

Père Robert Riber 

 

 



 VEILLÉE DE NOËL 2018 : TEXTE N°3 

LA JOIE : 
Amis, frères de partout, il est venu celui qu’on attendait. 

Connaissez- vous son nom ? 

Je vais vous le dire et dans vos cœurs son Nom chantera comme une 

flûte dans le silence brumeux de la nuit. 

Portes, ouvrez-vous ! Sur les chemins, faites de la place. Préparez la 

maison. Posez des lumières sur vos fenêtres. Sachez que la longue 

attente est terminée. Levez la tête ! 

Je vous le dis : Il est venu ! Connaissez-vous son Nom ? Je vais vous 

le dire et son Nom éclatera comme des poussières d’étoiles sur la 

place du monde. 

Aujourd’hui, lumineuse sera la nuit et resplendissant le jour. Car il 

est né l’enfant qui change le monde. Connaissez-vous son nom ? 

Sur son visage danse le sourire de Dieu. Il est né, il restera avec nous 

et la joie des hommes devient la joie de Dieu. 

Il est né, il reste avec nous et la souffrance des hommes devient la 

souffrance de Dieu. 

Il est né, il reste avec nous et l’amour des hommes devient l’amour 

de Dieu. 

Il est né, il reste avec nous et ses paroles portent la vie en elles 

comme un printemps gonflé de promesses. 

Connaissez-vous son Nom ? Je vais vous le dire et je voudrais qu’il 

reste attaché à votre cœur. Il s’appelle EMMANUEL : Il est Dieu avec 

nous. 

Sur son visage danse le sourire de Dieu. Il est né, il restera avec 

nous et la joie des hommes devient la joie de Dieu. 

 

Père Charles Singer 
 

 



VEILLÉE DE NOËL 2018 : TEXTE N°4 
 

LA CONFIANCE : 

 

« Ta présence, c’est Ta confiance déposée en nous » 

 

 T'attendre... Toi, le Dieu Vivant, quand malgré la 

repentance notre cœur en vient à nous 

condamner, Tu es là, tellement plus grand que 

notre cœur, et Tu ne veux jamais la souffrance 

humaine.  

Ta présence, ô Dieu, c'est Ta confiance déposée en 

nous, c'est aussi le pardon.  

Tu oublies ce qui est en arrière de nous pour que 

nous nous tournions vers un devenir : être 

créateurs avec Toi, T'attendre, de jour et de nuit, 

c'est laisser s'élargir notre cœur au point que, plus 

l'existence se charge d'années, plus le cœur 

voudrait brûler dans un même amour : le nôtre et 

le Tien. Amen.  

 

 Frère Roger de Taizé 

 

 



VEILLÉE DE NOËL 2018 : TEXTE N°5 
 

LA FOI : 

 

La foi de Marie donne chair humaine à Jésus 
 

La foi de Marie donne chair humaine à Jésus.  

Le Concile dit : « Par sa foi et son obéissance, elle a engendré 

sur la terre le propre Fils du Père, et cela sans connaître 

d’homme, mais couverte de l’ombre du Saint-Esprit » (Lumen 

Gentium n. 63).  

C’est un point sur lequel les Pères de l’Église ont beaucoup 

insisté : Marie a conçu Jésus dans la foi et ensuite dans la 

chair, quand elle a dit « oui » à l’annonce que Dieu lui a 

adressée par l’intermédiaire de l’Ange. Qu’est-ce que cela 

veut dire ? Qu’il n’a pas voulu se faire homme en ignorant 

notre liberté, il a voulu passer par le libre assentiment de 

Marie, son « oui ». 

Mais ce qui s’est produit dans la Vierge Mère de manière 

unique, se réalise aussi sur plan spirituel en nous quand nous 

accueillons la Parole de Dieu avec un cœur bon et sincère et 

que nous la mettons en pratique.  

C’est comme si Dieu prenait chair en nous, Il vient habiter en 

nous, car Il prend demeure en ceux qui L’aiment et 

observent Sa Parole. 

 

(Extraits d’une méditation du Pape François sur Marie) 


